

つづきナビ ④根岸森林公園から中華義荘を経て山手イタリア山庭園 2023/4/26 準備

③④⑤は当初予定から、変わっています。

日時: 2023年5月10日(水)9:30 桜木町駅前 市営バス6番乗り場 (21系統 市電保存館ゆき)

A班: 中川 8:49~9:18 桜木町 市バス 9:29~09:55 滝の上で下車 } 2グループに分かれてバスに乗ります
B班: 中川 9:02~9:31 桜木町 市バス 9:40~10:06 滝の上で下車



根岸森林公園～馬の博物館見学～
旧一等馬見所～モーガン広場～中華義荘
西有寺～地蔵坂～外交官の家・
イタリア山庭園～ 石川町駅・
元町中華街駅 (3km)
(中区公園マップを使用しました)

桜木町駅前 市営バス6番乗り場は、JR 桜木町駅前を出て、ロープウェイ乗場の右手先の横断歩道を渡った先のバス停です。(21系統 市電保存館ゆき)



根岸森林公園

日本初の本格的な洋式競馬場の跡地に整備された公園。約 18ha(東京ドーム4個分)、自然の丘陵を活かした広大な芝生広場、ゆったりくつろげます。横浜有数の桜の名所であり、春には小高い丘の斜面に 400 本以上の桜が咲きます。梅林には約 300 本以上の梅があり、早春も楽しむことができます。

2009 年に近代化産業遺跡に認定の、根岸競馬場の「旧一等馬見所」の大きな建物が残っています。

桜の名所

根岸の高台に広がる日本初の洋式競馬場跡地に整備された公園の広大な草地広場を囲むように桜が大きく枝を広げ、あたりをピンク色に染め、なだらかな斜面を駆け出したくなるような解放感が魅力です。根岸森林公園の桜は、人気の高いスポットです。

馬の博物館

公園東側の滝の上バス停からの目の前、戦後アメリカ軍の接收を経て、旧根岸競馬跡地に 1977 年に根岸競馬記念公園が整備されると同時にできた馬の博物館です。同博物館が運営している「ボニーセンター」もあります。



旧根岸競馬場

近年は長崎の軍艦島などの廃墟が注目されていますが、関東にも圧倒的な存在感をもつ廃墟があります。日本初の洋式競馬場として、幕末から 1943 年まで 76 年間賑わった根岸競馬場は、戦後の米軍の接收を経て、旧一等馬見所のみが残されています。長い時の流れを感じさせる廃墟です。

旧一等馬見所

横浜開港後から7年後 1866 年、イギリス駐屯軍将校らの設計・監督のもと、日本で最初の本格的な競馬場施設根岸競馬場が建設されましたが、1923 年の関東大震災によって、根岸競馬場の施設の大半が崩壊してしまいました。1929 年 J・H モーガン設計により一等馬見所が建てられました。その後、2等馬見所が増設されています。現在残っているのが一等馬見所のみです。



中華義荘(南京墓地)

山手の外人墓地はよく知られ、観光スポットになっていますが、中華義荘(南京墓地)を知る人は少ないです。商人やコックとして多くの中国人が横浜にやってきました。初めは横浜の外国墓地に葬られていましたが、墓地が手狭になり、外国領事団は慶應2年(1866)、県に要請し山手の墓地の一角を中国人専用としましたが、数年で一杯となり、明治3年 1871年 大芝台に新たに中国人墓地「中華義荘」を作りました。その後、霊廟として地藏王廟が建てられたのが明治25年(1892)です。

入口の門をくぐると長い階段があります。階段の上には「地藏王廟」があります。



地藏王廟

華僑の共同墓地である中華義荘墓地(南京墓地)内にあり、地藏菩薩を祀る廟で、明治24年(1892)に建設。中国の広東省や台湾に多い建築様式で、横浜市の文化財に指定されています。地藏王廟はレンガ造りの外壁を鉄板で固定しています。門庁と正庁を側廊でつなげることで中庭を広く見せています。



地藏坂

山手の丘を越えて本牧・根岸と結ぶ主要な坂道の一つ。古くから坂に祀られている「地藏尊」が坂の名の由来。「地藏坂」は山手居留地に新設された26か所の坂の一つ。地藏坂は交通の要衝であるとともに難所としても知られ、人力車や荷馬車を後押しする者たちが必死に往来したといわれています。坂のシンボルであるお地藏様は関東大震災を経て、現在は坂下の亀の橋脇に安置されています。

山手イタリア山庭園

1880~1886年イタリア領事館があったことから「イタリア山」と呼ばれ、イタリアの庭園洋式を模し、水と花壇を幾何学的に配したデザイン、四季おりおりの花を見ることができます。5月はバラが見ごろです。(ガーデンフェスティバル横浜 2023 開催中)



外交官の家(旧内田家住宅)

ニューヨーク総領事やトルコ大使を務めた外交官、内田定槌氏の邸宅として明治43年渋谷の南平台に建てられ、木造二階建てで塔屋が付き、天然スレート葺きの外壁は華やかな装飾が特徴。横浜市が平成9年(1997)に孫の宮入氏から譲り受け、イタリア山庭園に移築した。(国の重要文化財)

・帰路案 JR石川町駅から桜木町駅で地下鉄に乗り換え。

